



Comunicado de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (Redlad): respaldo a la gestión del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Honduras y la institucionalidad del país

Diciembre de 2012.

La Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (Redlad), plataforma de impulso a la democracia plena, integrada por más de 450 organizaciones, Miembro Oficial del Foro de Sociedad de la Organización de Estados Americanos (OEA) y Capítulo Regional del World Movement for Democracy (WMD), apoya la labor realizada por el Tribunal Supremo Electoral de Honduras (TSE) con motivo de las elecciones primarias de partidos políticos realizadas el pasado domingo 18 de noviembre de 2012 en el país.

Una Misión de expertos de la Redlad, participó como observadora del proceso y puede dar garantía de la transparencia e institucionalidad con la cual el Tribunal ha venido actuando con el fin de llevar a cabo un proceso electoral libre y que busque la mayor participación democrática del pueblo hondureño.

Nuestra red se encuentra finalizando su informe integral de las elecciones, para lo cual nuestros observadores han continuado monitoreando a Honduras con posterioridad a las elecciones. Si bien, hemos observado denuncias de irregularidades durante y posterior a la elección, debemos expresar nuestra confianza en la institucionalidad y en unas elecciones que fueron acompañada por el pueblo que con madurez asistió a las urnas a emitir su sufragio, cosa que se pudo observar durante toda la jornada. Observamos diversas medidas de control electoral aplicadas por el Tribunal durante la jornada electoral y al mismo tiempo fue un proceso que se dio con normalidad. Es nuestra opinión que cualquier falla técnica estaba dentro de lo usual en los procesos de este tipo y puede ser mejorable para la elección general.

El sistema de partidos políticos hondureño debe ciertamente fortalecerse, pero para ello, necesita respetar los procesos electorales, la autonomía del Tribunal Supremo Electoral y acatar los resultados válidamente emitidos por la institución. Diversas conductas individuales de candidatos de algunos partidos o la procura de sembrar dudas en el árbitro con fines políticos no nubla la independencia y responsabilidad con la cual ha actuado el ente electoral.



<http://www.redlad.org/>

El Secretariado Permanente de la Redlad y la Misión de Observación Electoral que fungió como veedora de las primarias electorales, da el total respaldo a la capacidad del Tribunal con miras a las Elecciones Generales y Presidenciales a desarrollarse en 2013.

A su vez, se hace un llamado a los partidos políticos y candidatos para que eviten cualquier antesala que pueda desembocar en una crisis institucional. Las Primarias son responsabilidad exclusiva de los partidos políticos y sus estructuras internas, por lo que el ente electoral, fungió en realidad como un facilitador y defensor de las garantías del proceso. Cualquier objeción a los resultados, debe hacerse mediante los mecanismos previstos por ley y a través de prácticas democráticas que inhiban cualquier intento desestabilizador del país.

Es ahora obligación de los partidos políticos, cimentar y fortalecer la institucionalidad electoral con el fin de que el Tribunal pueda, según su razón de ser, llevar a cabo unas elecciones en 2013 que cumplan con los estándares requeridos para ser consideradas válidas a nivel interno e internacional.

Al respecto, la Redlad respalda la institucionalidad del país, la independencia del Tribunal Supremo Electoral y urge a los partidos políticos, grupos de presión, ciudadanía y medios de comunicación a fortalecer la labor electoral y desistir de cualquier intento que tenga por fin desestabilizar los esfuerzos que se vienen realizando en pro de la democracia representativa hondureña y el Estado de Derecho.

Honduras ha venido avanzando exitosamente fuera de la crisis que la llevo a una situación de quiebre institucional, divisiones y enfrentamientos en 2008. La Redlad llama al dialogo de todos los grupos para que eviten que el país vuelva a estar en una situación inestable que vaya en desmedro del pueblo hondureño.

Finalmente, la Redlad se compromete a asistir con una Misión de Observadores a las Elecciones Generales de 2013, realizando una labor en los niveles previo, durante y posterior al proceso electoral y con el fin de dar garantía de lo que suceda al respecto. Nuestro primer paso hacia ese objetivo es el informe que presentaremos en tiempo y forma con nuestras observaciones, sugerencias y aportes para el mejoramiento de la calidad del sistema electoral. Una vez más, queremos agradecer la apertura que demostró en toda instancia el TSE y felicitar al pueblo hondureño por su férrea convicción para profundizar la democracia en su país.

Secretariado Permanente
Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia
San José, Costa Rica
<http://www.redlad.org/>



<http://www.redlad.org/>